

OPINIÓN DE MOODY'S

Banxico mantendrá su autonomía con Herrera

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

El relevo en la Secretaría de Hacienda no generará grandes cambios en la política económica del país

La posible llegada de Arturo Herrera a la gubernatura del Banco de México (Banxico) permitirá a la institución mantener su independencia, un factor importante para la credibilidad y eficacia de la política monetaria, señaló la calificadora Moody's.

El 9 de junio, el presidente de México propuso al secretario de Hacienda como gobernador del Banxico, cargo que, en caso de ser aprobado, asumiría a partir de enero del año entrante, una vez que concluya el periodo del actual gobernador, Alejandro Díaz de León.

Arturo Herrera, quien se mantendrá al menos hasta mediados de julio al frente de la Secretaría de Hacienda, ha hecho comentarios recientes sobre la política monetaria, mismos que apuntan a una postura moderada, pues ha declarado públicamente que la tasa de interés no necesita aumentar en el corto plazo a pesar de que la inflación está por encima del objetivo del Banco Central, esta-



ADRIÁN VÁZQUEZ

El relevo de gobernador del Banco de México ocurrirá en enero de 2021

blecida entre dos y cuatro por ciento.

"Herrera también ha expresado su deseo de que Banxico aumente la transparencia en torno a cómo calcula sus ganancias y el pago 'remanente' asociado a la Tesorería y cómo administra las reservas y ganancias de divisas.

"En ambos casos, no está claro si estos puntos de vista podrían representar una

desviación de la forma en que los funcionarios del banco central han abordado estos temas de gestión de la política monetaria hasta la fecha", añade Moody's.

Las declaraciones están en línea con las sugerencias que hizo el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, quien mostró su inconformidad en mayo, puesto que el Banco de México señaló que

no hubo remanente para entregar al gobierno federal. Este remanente, en caso de existir, se entrega al Estado para pagar deuda y como recursos adicionales para los proyectos productivos del país.

Sin embargo, Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco Central, aclaró que el remanente de operación es una "excepción" y no una regla.

AUSTERIDAD CONTINUARÁ

La austeridad fiscal se mantendrá con Rogelio Ramírez de la O al frente de la Secretaría de Hacienda, consideró la agencia.

"Si bien Ramírez de la O puede adoptar una postura más independiente en su manejo de los asuntos económicos y fiscales en relación con el secretario Herrera, esperamos que se mantenga la austera postura fiscal que ha caracterizado a la administración", comentó la firma.

Desde que inició el sexenio, la austeridad se concentró en controlar el gasto público y, en muchos casos, se aplicaron recortes presupuestales a las dependencias de la administración pública federal.

En septiembre, Ramírez de la O presentará el Paquete Económico 2022 sin contar mayoría calificada en el Congreso.

"En nuestra opinión, los cambios propuestos en el equipo económico y los resultados de las elecciones intermedias no dan lugar a un cambio material en la dirección de las políticas macroeconómicas y fiscales", concluyó la firma.

Moody's estima que el futuro secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, no cambiará las políticas de austeridad de la *Cuarta Transformación*